
École primaire publique                           362, route de Xertigny                                     88370 BELLEFONTAINE 

Compte rendu du 1er conseil d’école du jeudi 14 novembre 2024 (17h30-19h01) 

Les personnes présentes sont : 

Mr le Maire, Philippe Claudon et Mme Bomont Gisèle, 1ère adjointe à la mairie 

Mme Petitjean, Mme Munoz, Mme Augier, M. Racenet, représentants des parents d’élèves. 

Mme Leduc, Mme Aeby, Mme Didier, Mme Lecomte, enseignantes et Mme Abriet, directrice de l’école. 

Les personnes excusées sont : 

M. A. Pinto, Inspecteur de l’Education nationale ; Mme Prodhon et Mme Duchène, ATSEMs. 
 

Résultats des élections des représentants de parents. 

Les élections ont eu lieu par correspondance le vendredi 11 octobre. Le nombre de sièges (titulaires) à pourvoir est 
de 4. Le taux de participation s’élève à 60,53 %. (Nombres d’inscrits : 114 ; nombres de votants : 69 ; nombres de 
bulletins blancs ou nuls : 3).  
Les représentants de parents d’élèves élus sont : 
4 titulaires : Mme Heinz Aurélie, Mme Munoz Coralie, Mme Petitjean Maryse et M. Racenet Renaud.  
4 suppléantes : Mme Augier Justine, Mme Lamiral Céline, Mme Gosselin Océane, Mme Racenet Marleen.  

1. Examen et vote du règlement intérieur de l'école. 

Chaque membre du conseil d’école a reçu le règlement intérieur modifié pour l’année 2024-2025 par mail pour une 
lecture préalable.  
Nous procédons dès lors au vote de ce règlement : celui-ci est voté à l’unanimité au cours du conseil d’école. Il sera 
communiqué aux familles le plus tôt possible et est disponible sur le site de l’école. 

2. Organisation pédagogique pour l'année 2024-2025 et prévisions pour l’année 2025-2026 

Effectifs  des classes : 4 classes,  81 élèves 

Déménagement d’1 élève de CE1 pendant les vacances de Toussaint 

 Prévisions 2025-2026 

75 élèves     

 

 
Classes 

Nombres 

d'élèves 
Niveau 

 
Nombres d'élèves Total 

Mme LEDUC Séverine 20 PS-MS-GS 

8 PS  6 
13 

6 MS  7 

6 GS    

Mme AEBY Sandrine   

Mme DIDIER Emilie 
20 GS-CP 

5 GS  7 
18 

15 CP  11 

Mme. ABRIET Françoise 

Mme DIDIER Emilie 
16 CE1-CE2 

7 CE1  15 
22 

9 CE2  7 

Mme LECOMTE Maud 25 CM1-CM2 
13 CM1  9 

22 
12 CM2  13 

Avis de naissance 2023 : 5 (sur la liste de naissance de la mairie) 

Notre équipe éducative se compose de 5 enseignantes et de 2 ATSEMs, Mmes Prodhon et Duchène, ainsi qu’une 
enseignante RASED (réseau d’aide spécialisée aux élèves en difficulté), Mme André Emilie. 

 

 



3. Présentation des activités pédagogiques de l'école. 

• Les évaluations nationales pour les élèves allant du CP au CM2 ont eu lieu du lundi 09/09 au vendredi 
20/09/2024. Une seconde session aura lieu du 13 au 24 janvier pour la classe de CP. 

• Bibliothèque : Les enseignantes remercient les bénévoles de l’Association des Amis du Livre qui accueillent 
les enfants pour leur permettent de lire et d’emprunter, et qui leur proposent des activités ludiques hors 
temps scolaires. 

Chaque classe s’y rend les VENDREDIS depuis le 06/09/24 : PS/MS/GS de 10h00 à 10h30 ; CE1/CE2 de 
13h30 à 14h ; CM1/CM2 de 15h à 15h30 ; GS/CP de 15h45 à 16h15. 

• Gymnastique : Tous les élèves ont la chance de bénéficier de plusieurs séances de sport dans la salle de 
gymnastique spécialisée de Plombières, avec le club de gymnastique. 

Les mardis de 8h45 à 10h30 :  PS/MS/GS (34 séances) du 10/09 au 01/04/25,  
puis les vendredis matins                                                       du 25/04 au 27/06/25. 

Les mardis de 14h30 à 16h30 :    CP/CE1/CE2 (17 séances) du 10/09 au 28/01/2025 
                                                           CM1/CM2 (17 séances) 04/02 au 24/06/2025. 

Nous remercions tous les parents qui prennent du temps pour nous accompagner et nous permettent de 
continuer ces sorties. 

• Natation : Les séances de natation se déroulent pour cette année à la piscine du Val d'Ajol et au centre 
aquatique de Remiremont. Tous les élèves y participent, sauf les PS et MS.  

Ces séances sont programmées tous les vendredis de 9h à 11h45 du 13/09 au 20/12/24 au Val d’Ajol pour 
les classes de CE et de CM, ce qui correspond à 13 séances d’1h au total. 
La classe de GS/CP ira tous les mardis de 13h40 à 16h30 au centre aquatique de Remiremont du 22/04 au 
01/07/25, ce qui correspond à 11 séances de 40 minutes au total. 

Nous remercions la mairie pour le financement intégral de la gymnastique et de la natation pour les élèves 
de l’école. (Transports et séances).  

Nous remercions également les parents qui ont passé l’agrément et qui se sont portés volontaires pour nous 
accompagner. 

• Journée du goût : A l’occasion de la semaine du goût, les élèves de l’école ont assisté à un atelier d’1h sur le 
goût avec dégustation à l’aveugle et jeu de tri selon les saveurs, le vendredi 18/10/24 après-midi avec 
l’aimable participation de M. Gérald HESSE, chef de cuisine à la cantine du collège. 

• SRAV : Les classes de CP, CE et CM vont bénéficier de deux interventions « Savoir Rouler à Vélo » avec un 
intervenant USEP dont les dates sont le 14 et 28 mars.  

• Ecole/Maternelle et cinéma : Toute l’école est inscrite à nouveau à ce dispositif proposé par l’Education 
Nationale, ce qui permettra aux élèves d’aller au cinéma 3 fois sur l’année scolaire. Les classes de maternelle 
iront voir « L’odyssée de Choum » le vendredi 13 décembre et les classes de CP, CE et CM iront au cinéma le 
jeudi 12 décembre : « Maman pleut des cordes » pour les CP et CE ; « Le chien jaune de Mongolie » pour les 
CM.  

• Rencontre sportive Cross : Le cross du collège initialement prévu le jeudi avant les vacances de Toussaint a 
été annulé par le collège à cause d’un défaut d’encadrement ne permettant pas d’assurer la sécurité des 
participants, il sera normalement reconduit au mois de juin et le cross USEP est prévu pour le mardi 26 
novembre. 

• Spectacle : Les classes de PS-MS et GS-CP assisteront le lundi 27 janvier au spectacle de marionnettes Koukla 

« Le petit Chaperon Rouge » à la salle des fêtes de la mairie avec les classes de maternelle-CP de l’école pri-

maire de Plombières. Ce spectacle est payé conjointement par la coopérative scolaire de Bellefontaine et 

celle de Plombières-les-Bains. 

Les classes de CE et CM se sont inscrite au spectacle musical de la Souris Verte Poptsikei le mardi 4 février sur 

Epinal. 



• Programme Watty/Ecopousse : Les classes de maternelle-CP y sont inscrites. Ce dispositif propose aux collec-

tivités locales un programme pédagogique complet pour sensibiliser les élèves des écoles maternelles et 

élémentaires au développement durable. Nous bénéficierons de 3 interventions dans les classes au cours de 

l’année : la 1ère aura lieu le vendredi 6 décembre et portera sur la sensibilisation aux éco-gestes, la seconde 

aura lieu début février et la dernière au mois de mars. 

• SICOVAD : les classes de CE et CM suivront deux animations sur le tri et le recyclage des déchets organisées 

par le SICOVAD, les jeudis 28 novembre et 5 décembre. Mme Lecomte souhaiterait programmer une visite 

d’une station d’épuration qui s’inscrirait dans le projet d’étude de l’eau de la classe de CM1/CM2. 

• Spectacle de Noël : Toute l’école assistera à un spectacle interactif de la compagnie Planète Mômes « Noël 
dans les tuyaux le lundi 02/12/23 après-midi, de Laurent Bernard. Ce spectacle sera conjointement financé 
par la coopérative scolaire et l'association des "P'tits Bellis" que nous remercions vivement. A cette occasion, 
nous recevrons la visite de Saint Nicolas et de son compère. 

• Jardin pédagogique : Le jeudi 17/10, les élèves ont désherbé notre jardin pédagogique a afin de pouvoir faire 
de nouvelles plantations cette année. L’association des P’tits Bellis est venue nous aider à désherber le jardin 
avant les vacances de Toussaint et ont changé notre citerne de récupération d’eau de pluie de place afin 
qu’elle ne bloque plus la vue d’une des fenêtres de la classe maternelle. Nous remercions l’association des 
P’tits Bellis et les parents qui viennent nous aider au jardin. Nous irons visiter les serres de M. Cambas cette 
année. Nous lui avons commandé des bulbes de fleurs et nous les planterons dans notre jardin dès qu’il les 
aura reçus afin qu’ils fleurissent au printemps. Nous demandons à M. le Maire si le SICOVAD peut nous 
fournir 5-10 sacs de compost. 

• Photo de classe : Elle aura lieu le jeudi 24 avril au matin. 

• Mini-champions de la lecture : les élèves des classes de CE et de CM sont inscrits au concours des minis et 
petits champions de la lecture cette année. 

4. Présentation des APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) 

Les activités pédagogiques complémentaires (APC) s’ajoutent aux 24 heures hebdomadaires d’enseignement sur le 
temps scolaire. Elles se déroulent par groupes restreints d’élèves. Elles sont organisées par les enseignants (choix des 
élèves et des projets de travail) et mises en œuvre sous leur responsabilité (avec l’accord des parents). Les APC ont 
lieu de 16h30 à 17h30 les mardis et les jeudis. 

5. Bilan financier de la coopérative scolaire 2023-2024 

La coopérative permet de financer des achats scolaires ou des sorties durant l’année. 
Cette année, elle financera la moitié du coût du spectacle de Noël, l’autre moitié sera financée par l’association des 
"P’tits Bellis » ainsi que les spectacles et sorties « cinéma » prévues cette année. 
Au 31 août 2024, il y avait 3912,09 euros sur le compte. Au dernier relevé de compte, il y avait 3742,26 euros. 
Mme Abriet reste la mandataire de la coopérative scolaire. 
Une vente de calendriers OCCE a été réalisée sur l’école et s’est terminée la semaine dernière : 72 calendriers ont été 
commandés, elle a rapporté un peu moins de 100 euros à la coopérative. 

6. Sécurité dans l’école et PPMS (Plan Particulier de Mise en Sureté) 

Les PPMS ont subi une modification cette année, la direction et les classes de GS-CP et CE ayant déménagé pendant 
les grandes vacances. Un rappel est fait aux membres du conseil d’école de ce qu’ils contiennent par la directrice. 

Nous avons contacté le chef de corps des sapeurs-pompiers de Plombières-Bellefontaine afin de programmer une 
visite de la caserne le vendredi 7 février ainsi que pour organiser le second exercice incendie en avril avec une 
manœuvre des pompiers sur l’école.  Nous attendons sa réponse quant aux disponibilités de ceux-ci. 

Signature des PPMS par les membres du conseil. 

Exercices d’évacuation (alerte incendie et attentat-intrusion) : 

Le PPMS incendie a été réalisé le lundi 23/09 à 10h20. L'exercice s'est déroulé correctement sans panique. Les élèves 
de PS-MS-GS et CP avaient été prévenus avant et les règles d’évacuation leur avaient été expliquées. L’alerte a été 
entendue par tous. Nous sommes tous arrivés au point de rendez-vous en 2 minutes et 37 secondes. 



Le PPMS attentat-intrusion (avec comme consigne « se cacher ») a eu lieu le lundi 07/10 vers 10h30, avec le scénario 
suivant "Des individus armés se dirigent vers l'école et veulent y pénétrer, vous n’avez pas le temps de vous enfuir. 
Cachez-vous vite !!!" 
Alerte SMS envoyée par la directrice aux collègues. Les enseignants avaient été prévenus du scénario. Il a duré 15 
minutes. L’exercice s’est déroulé avec quelques accros : la maitresse des PS-MS-GS avait oublié l’exercice et n’a pas 
entendu le SMS ; du côté des CM : les volets n’étaient pas baissés, les cachettes des élèves étaient visibles également 
depuis les fenêtres du couloir après fermeture des volets et certains élèves n’ont pas joué le jeu et ont fait du bruit 
mais la classe était bien barricadée. Du côté des GS-CP et des CE : les élèves ont été silencieux et étaient bien 
barricadés et invisibles. 

7. Investissements/travaux et aménagements 
 
Les investissements. Les classes de maternelle CP souhaitant acquérir un appareil pour découper diverses formes sur 
différents matériaux afin de faciliter la mise en place des ateliers. Nous avons prévu de l’acheter cette année. 

Les aménagements et travaux au sein de l’école. 

Nous remercions la mairie pour les travaux réalisés pendant les grandes vacances (déménagement des meubles et 
installation dans les classes de CP et CE entre autres) ainsi que pour les réparations et aménagements faits avant ou 
pendant les vacances de la Toussaint (installation de téléphones dans chaque classe et dans le bureau de direction 
avec répondeur, prises électrique bureau direction- lampes LED et désencombrement électrique bureau direction, 
ajustement de tableaux blancs, ajustement et réparation des vannes thermostatiques des radiateurs, mise en place 
de prises Ethernet ou WIFI dans chaque classe…). 

Les travaux pour changer le système de chauffage de l’école par la mise en place d’une chaudière à bois 
commenceront cette année scolaire. M. Le Maire précise que le raccordement école sera réalisé aux vacances de 
février. 

Le raccordement de la citerne d’eau de pluie avec les gouttières du toit est à refaire vu que celle-ci a changé de place. 

L’installation d’un TBI dans la classe de CE sont en cours de réflexion avec la municipalité. 

M. le Maire précise que la maternelle va être équipée début 2025 de volets extérieurs pour la salle de classe et la 
salle de motricité, lesquels seront raccordés au réseau électrique. 

 Les actions de l’association les "P’tits Bellis" pour cette année scolaire. 

Comme l’année passée, l'association va mener des actions tout au long de l'année (Boum d’Halloween, Marché de 
Noël, couscous, carnaval, chocolats de Pâques, kermesse…). Toutes ces actions vont permettre cette année encore à 
l’association de financer certains spectacles et des sorties de fin d’année. Cette année, l’association finance toujours 
intégralement l’inscription de l’école à l’USEP ainsi que la moitié du spectacle de Noël. 
Nous profitons de cette occasion pour remercier vivement l’association pour leur engagement et leur participation 
aux différentes actions ou spectacles de l’école, ainsi que pour les nombreuses actions mises en place au cours de 
l’année au profit des enfants, du village et de l’école.  
 

8. Point sur le plan Vigipirate 

Concernant le plan Vigipirate, il est toujours d’actualité et toujours en Urgence Attentat (niveau le plus élevé) donc 
les portes d’accès à l’école sont fermées à clé dès la fin de la période d’accueil des élèves et les personnes inconnues 
ne peuvent pénétrer dans l’établissement sans notre accord. Tous les individus au comportement suspect, colis 
suspects ou véhicules suspects aux abords de l’école doivent être signalés soit à la mairie, soit à la directrice. 

9. Questions diverses : 

M. Racenet soulève un problème de répartition des parts à la cantine, les élèves qui se servent en premier auraient 

tendance à prendre des parts un peu trop grosses et les élèves qui se servent en dernier n’auraient plus assez 

lorsqu’ils se servent. M. le Maire va se rendre prochainement en cantine pour vérifier. 
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h01. 
Date du prochain conseil d’école : le mardi 11 mars 2025 à 17h30. 

La secrétaire de séance,                 La déléguée de parents d’élèves,                         La directrice, 

    Leduc Séverine                                                  Petitjean Maryse                                                          Abriet Françoise 


